

Con entrañable y profundo agradecimiento  
a dos seres que marcan mi vida  
a cada paso que doy  
a mis abuelos Elisa y Juan

## **Agradecimientos**

Para la investigación de este trabajo recibí la valiosa colaboración de muchas personas con quienes me encuentro en deuda, sin embargo a ninguna de ellas debo tanto como Roberto Olivares, que en todo momento me animó a seguir adelante y cuyo apoyo fue fundamental para concretar este trabajo.

Agradezco al Lic. José Antonio López Zarza por haberme apoyado en este proyecto y por aceptar ser Director de la Tesis, este trabajo fue enriquecido gracias a las observaciones y comentarios que recibí a lo largo de la investigación por parte del Lic. Fernando Rodríguez Sánchez quien me involucró directamente con los enfermos de Esclerosis Múltiple, al Dr. Raúl Vargas Saldaña, a la Lic. Elizabeth Caro López, a mis amigos Ana Lilia Martínez Valdez, Rosa Ma. García Torres y Ricardo Hernández Mendoza, a mis sinodales todo mi agradecimiento por el tiempo que invirtieron en leer y comentar esta investigación especialmente a los licenciados Ángel Ávila Martínez y Jorge Deschamps Góngora, gracias finalmente a mi madre y mis hermanos que han sido mis soportes afectivos durante tantos años, a mi compañera de oficina Laura Arellano Aguayo y a tantas otras personas que escapan de mi memoria y que me ayudaron directa o indirectamente a alcanzar mis metas.

Especial reconocimiento brindo a tres personas que sin conocerme me ayudaron vía Internet, a los doctores David Ezpeleta en España y Federico Ortiz – Moreno en Monterrey por el apoyo brindado para decidir el título de la investigación y por tomarse la molestia de analizar el cuarto capítulo del documento haciéndome las correcciones necesarias además de brindarme valiosa información. Gracias también al economista Dr. Arnaldo Daria Medina en Argentina, Coordinador General de la Revista “Gestión en salud” quien me hizo el favor de enviarme información específica sobre economía de la salud.

Con cariño y admiración a dos individuos maravillosos, a la Dra. Zoila Trujillo quien sin conocerme se interesó en el tema, aportando comentarios, ideas, contactos y me regalo un poco de su tiempo, así como mi profesor del diplomado de Economía de la Salud, Lic. Víctor Paredes por su interés, por su tiempo, por sus valiosos y atinados comentarios y por prestarme sus libros.

Julio 2002